
21 февраля в городах Кузбасса (в том числе в Мариинске) проведен «Исторический диктант». Перед 
тем, как приступить к процедуре написания, на экранах показали обращение доктора исторических 
наук Владимира Волчека. 
— Проведение исторического диктанта – явление исключительное. Он проходит впервые и посвящен 
нашей истории, — подчеркнул преподаватель истории и бывший ректор КемГУ. — А знание своей 
истории является основой существования любой нации. Этот диктант проводится открыто и 
направлен на то, чтобы каждый участник получил объективные знания о том, насколько хорошо он 
знает историю своей страны и родного края. 
У участников было 45 минут для того, чтобы выполнить 20 заданий, которые подготовили 
преподаватели исторического факультета КемГУ. Составляя тест, они не обошли вниманием ни один 
период истории нашей страны – были вопросы о Средневековой Руси, Российской Империи, СССР и, 
наконец, современной России. Кроме того, ряд вопросов был посвящен истории Кузбасса – 
например, нужно было указать, в состав какой губернии входила территория Кемеровской области, в 
каком году она образовалась и вспомнить, когда у нас начали выбирать столицу празднования Дня 
шахтера. В некоторых заданиях нужно было выбрать один или несколько правильных вариантов 
ответов, а в других – самому написать верный. Поэтому успешно справиться с диктантом, отвечая 
наугад и надеясь на удачу, было невозможно. И хотя жесткого контроля не было, списать никто не 
пытался – ведь пришли не за хорошими оценками, а чтобы проверить знания. Уже через 15 минут 
после начала диктанта к выходу потянулись первые участники, быстро справившиеся со всеми 
заданиями. На исходе получаса в аудиториях остались в основном представители старшего 
поколения, которых в школе в этот день было немало. Они вдумчиво отвечали на вопросы и 
аккуратно записывали ответы в бланк. 
Нашу школу представляли, как учащиеся, так и учителя Клименко Д.С., Лавецкая И.В., Подберезин 
Н.В. 

Клименко Д.С: 
— Я очень рада, что смогла принять участие в диктанте. Было интересно проверить, свои силы и 
знания истории в таком необычном формате.  Надеюсь, что с каждым годом число участников 
диктанта будет только расти и задания будут более разнообразными. 

Лавецкая И.В:  
Я считаю, что диктант удался. Приятно то, что участников оказалось даже больше, чем ожидалось. 
Это показывает, что у нас много людей, которые любят и гордятся своей историей и хотят ее лучше 
знать. Я искренне надеюсь, что исторический диктант станет ежегодным и традиционным. 

Беседина Валентина, учащаяся 9 «в» класса: 
Я горжусь тем, что приняла участие в диктанте. Задания, на мой взгляд, были интересными и 
средней сложности. Обязательно приму участие еще раз. 


